

# HERALDO DE PARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI  
REDACCION  
REDING, NUM. 31  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Parragona: Jueves 26 de Noviembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio.  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas moratorias a precios convencionales.—La correspondencia al director.—To se devuelven los originales.

N.º 1736

## Hablando con un liberal

«Tiene usted razón, mi querido amigo—nos decía ayer un respetable político liberal, con el cual conversábamos acerca del discurso del Sr. Moret—. Soy ya viejo y me encuentro muy cansado, y no he de oponerme, por tanto, a la nueva dirección que emprende mi partido; no he de alimentar disidencia alguna; pero aquí, en el seno de la confianza, no ocultaré que veo con pena lo que ha hecho el Sr. Moret, arrastrado por unos cuantos que nunca formaron en las filas liberales, y que ahora quieren imponerse a los que hemos envejecido luchando por la libertad.

Yo habria comprendido que el Sr. Sagasta hubiese transigido en 1883 con la izquierda dinástica, ampliando el programa liberal para dar satisfacción a ese tercer partido, que traia a la legalidad hombres importantes y fuerzas respetables; como no solo comprendi, sino que apoyé resueltamente la transacción que en nuestro nombre pacto en 1885 el señor Alonso Martínez con el Sr. Montero Rios, porque esa transacción significó la suma al partido liberal de los elementos valiosos que capitaneaban el mismo señor Montero Rios y el señor Martos, cuyo ingreso en el campo monárquico restaba grandes esperanzas al señor Ruiz Zorrilla, y porque de tal suerte se conquistaba la benevolencia de un hombre como el Sr. Castelar y el apoyo de un partido como el posibilista.

Entonces se llegó a una transacción; es decir, que cedimos unos y otros, y a cambio de nuestra transacción conseguimos ver reforzado en tales términos nuestro partido, que pudimos gobernar cinco años, y llevar a cabo importantes reformas, como el sufragio universal, el Jurado, el matrimonio civil, etc.

Ahora hemos abandonado nuestro programa; hemos dejado de ser liberales, para convertirnos en radicales colectivistas, pero en nada mejora nuestra posición. ¿Dónde están los elementos que se funden con nosotros? ¿Qué hombres de prestigio y de fuerza positiva traemos a la Monarquía? Confieso que no los veo por ninguna parte.

Lo que veo es que los canalejistas siguen formando grupo o partido aparte, y que todos los republicanos que nos ofrecen su apoyo, lo hacen con la reserva de que seguirán siendo republicanos, y proclamando que, reconociendo su impotencia para hacer triunfar sus ideales, aceptan el camino que se les abre, por que creen poder llegar mejor por él al logro de su objetivo. ¿Qué ganamos con ello? ¿Facilidades para gobernar? Esto ya lo veremos cuando llegue la ocasión; ya veremos si, a cambio de ese apoyo,

no se formulan exigencias que nos hagan la vida en el Poder completamente imposible. Pero, en fin, aunque esto no ocurra, si siguen siendo republicanos, y por la República trabajan, ¿qué habrá ganado la Monarquía?

Además, ¿quienes nos ofrecen su apoyo? Unas cuantas individualidades sueltas, muy respetables, sin duda, pero que en el actual estado de las fuerzas republicanas representan muy poco. Escómiense cuanto se quiera a D. Melquiades Alvarez, cuya palabra elocuente y cuya inteligencia yo admiro, lo cierto es que entre los republicanos no representa una fuerza. ¿Si se ha llegado a decir, aunque yo lo creo exagerado, que casi no representa a su distrito?

—Si: ya sé la influencia que han ejercido dos o tres periódicos, pero permítame usted que le diga una cosa.

Como hombre del siglo, como liberal, reconozco el poder de la Prensa; pero no creo que a la benevolencia, nunca segura, de algunos periódicos, por importantes que sean, debemos sacrificar nuestra historia y nuestro programa.

Los periódicos nos hicieron en 1906 una guerra a muerte; recibieron luego con aplauso, o al menos con gran benevolencia, a los conservadores, y mañana, ó tendremos que ser prisioneros de aquellos meros ejecutores en el Poder de sus iniciativas, ó nos veremos combatidos por ellos con igual ó mayor rudeza con que lo fuimos antes.

—Si, es exacto; sin contar con el partido, sin que éste haya expresado su voluntad; empleando procedimientos reñidos con nuestra fiiación democrática, se nos impone un programa que nos obliga a aparecer ante el país con una sola nota, la de anticlericales, la cual, como nuestra cultura no es muy grande, podrá interpretarse como un máscara de irreligiosidad.

Y a esto se ha sacrificado todo: ni una palabra sobre Hacienda, ni sobre instrucción pública, ni sobre organización militar, ni sobre política internacional, ni sobre el problema catalán. Y es que nada de esto hace juego a los que en mal hora predominan en la voluntad y en la inteligencia del Sr. Moret.

—Créame usted: los tiempos no están para disidencias. Yo, aunque tuviese personalidad y medios para hacerla, no la haría; seguiré donde estoy, pero seguiré lleno de pena. Para mí el partido liberal ha muerto: el Sr. Moret nos ha abandonado, para entregarse en los brazos de la sirena democrático-republicana.»

(De La Epoca.)

## CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 24.

Las impresiones acerca de los tra-

bajos que vienen realizándose para llegar a una fórmula de avenencia entre el gobierno y las oposiciones en lo relativo al proyecto de Administración local, se han confirmado.

El Sr. Hurlado, que era uno de los que principalmente habian de combatir el acuerdo y que era uno de los que más disgustados se mostraban ayer, ha marchado hoy a Barcelona.

Antes ha hecho declaraciones, confirmando lo que digimos de que la izquierda solidaria hará la protesta de que no es partidaria del colegio único, pero que si las demás condiciones son ventajosas, no obstruirá la discusión del proyecto.

El Sr. Rodés ha quedado encargado de formular dicha protesta en la Cámara, en el indicado sentido.

La minoría republicana se ha reunido, presidida por el Sr. Azcárate.

De los diputados solidarios sólo ha asistido a la reunión el Sr. Miró, uno de los más contrarios a la fórmula acordada en la reunión que se celebró anteayer.

Dicha minoría ha acordado dar una amplísimo voto de confianza al señor Azcárate para que cuando el señor Maura proponga dicha fórmula, diga lo que estime conveniente.

Aun cuando nada se ha concretado sobre esto, es lo probable que el Sr. Azcárate dirá que la minoría republicana no es partidaria del colegio único, pero que como halla ventajas en el voto acumulado y en lo referente al sufragio universal directo, no se opone, de manera que, en síntesis, la aceptará sin dificultarla.

En cuanto a los jefes liberales y demócratas, ya dijimos que aceptan la fórmula del Sr. Maura.

Aparte de los asuntos indicados, el tema de los comentarios en el día de hoy ha sido el discurso pronunciado por el Sr. Moret contra el presupuesto de Guerra.

El Sr. Azcárate, aun cuando estaba en la Cámara, no recogió sus alusiones; en cuanto al Sr. Cambó no se hallaba en ella, ni ha parecido en toda la tarde por el Congreso.

Parece que dicho señor trata también de intervenir en la discusión del presupuesto de Guerra, con un plan formado por la Junta de Defensa Nacional, a lo que ha accedido el gobierno.

Créese, en vista de todo esto, que el presupuesto pasará sin dificultades mañana mismo, ó todo lo más pasado mañana.

Los senadores Sres. De Buen y Abada han recibido telegramas de la Junta municipal de Unión republicana de Barcelona, rogándoles que vayan a la ciudad condal.

El Sr. Abadal y el marqués de Camps han salido esta noche.

El Sr. De Buen no ha podido acompañarles, porque tiene que intervenir en la discusión de los presupuestos.

El llamamiento recibido por dichos señores obedece a la presentación oficial del Sr. Lerroux como candidato por Barcelona en las próximas elecciones y a las diferencias señaladas estos días entre diferentes grupos políticos de Barcelona.

—El Sr. Miró celebró hoy una conferencia telefónica con sus amigos de Barcelona.

Al salir dijo que el Sr. Layret se presenta como candidato republicano.

El ministro de Hacienda, atendiendo a lo solicitado por las Cámaras de Comercio de algunas provincias, ha dispuesto que se aplaze hasta el día 7 de Diciembre próximo la reunión de los delegados de las Cámaras que han de informar en la reforma de la contribución industrial.

Dicha reunión estaba anunciada para el día 2.

El Sr. Montero Rios, hablando hoy en los pasillos del Senado, ha dicho:

«No es cierto, ni por un momento, que haya pensado en retirarme de la vida pública,

Claro es que mis años me colocan en situación de no ambicionar cargos públicos, pero esto no quiere decir que deba irme a mi casa.

Todavía puedo, como consejero, servir para algo útil, y por lo menos, como senador, sigo interviniendo en la política.»

Hablando de los comentarios que por algunos elementos se han hecho, al discurso que pronunció ayer ante la minoría liberal, se mostraba sorprendido el Sr. Montero Rios y decía:

«No veo motivos para estos comentarios.

Sólo los que creen que siempre hablo con un fin determinado, para decir cosas que no siento, pueden hacerme el agravio de suponer que no fui sincero.

Lo que dije es la verdad: me encontraba ausente cuando comenzaron los trabajos de formación del bloque; después, cuando llegué a Madrid, el Sr. Moret ya se había ido a Zaragoza; hacia, por lo tanto, mucho tiempo que no le veía.

Me llamó para conferenciar con él

y entonces resultó que estábamos de completo acuerdo, al menos por ahora.

Yo advertí que seguía pensando lo mismo que en el año 70, y en el caso que el partido liberal se apartase de este camino, sería cuando yo variaría de conducta, pero hasta tanto, no.

A última hora de la tarde se han reunido el general Azcárraga, el presidente del Congreso y el ministro de Hacienda, para solucionar el asunto relativo a las diferencias observadas en el dictamen de la ley de alcoholes aprobado en ambas Cámaras.

Se acordó que el Congreso envíe un mensaje al Senado con el texto del dictamen aprobado por aquella Cámara, proponiéndole el nombramiento de una comisión mixta a que entonces se designe esta para que ponga de acuerdo los dos dictámenes.

El Sr. Maura ha pasado la tarde en su domicilio redactando la fórmula de avenencia relativa al proyecto de Administración local.

La presentará a sus compañeros de gabinete y seguidamente al Congreso.

El único punto, objeto de debate, es el referente al voto de acumulación; en todo lo demás, como vengo indicando, el acuerdo es perfecto entre todos.

# Junta provincial antituberculosa

Anteanoche se celebró sesión la Junta provincial antituberculosa bajo la presidencia del gobernador civil, tomando los siguientes acuerdos:

- 1.º Que la Comisión ejecutiva la formen el vicepresidente y secretario de la provincial y como vocales los presidentes de las secciones.
  - 2.º Las secciones quedaron constituidas de la siguiente manera:
    - A) *Dispensarios:* D. Antonio Rabadá, D. Ramón Salas, D. Gumersindo Baradat, D. Mariano Dexens, D. Pascual Monravá.
    - B) *Estadística:* Dr. D. Pablo Deó, D. Ricardo Vila-longa, D. Salvador Martí, D. Samuel Cuchi, D. Agustin Soler.
    - C) *Estatutos:* D. José Viejobneno, D. José A. Cassola, D. Mannel Font, D. Salvador Martí, Dr. D. Pablo Deó.
    - D) *Hacienda y recursos:* D. Javier Güell, D. Antonio Aymat, D. Antonio Escofet, D. Trifon Bas, don José de Muller.
    - E) *Higiene antituberculosa pública:* D. Cándido Forasté, D. Ricardo Vila-longa, D. Pedro Aguilera, Dr. D. Angel Rabadá, D. José Porta.
    - F) *Propaganda y mitins de propaganda:* D. Luis Soler, D. José Porta, D. Salvador Martí, D. Francisco García del Cid y D. Antonio Chulvi.
    - G) *Investigación clínica permanente e higiene militar antituberculosa:* D. Mariano Osuna, D. Antonio Aymat, D. Antonio Rabadá, D. Ricardo Vila-longa, D. Salvador Martí.
- Encargando al Sr. Martí como secretario general lo comunique de oficio a

los indicados señores y que cada comisión nombre presidente y secretario.

A propuesta del Sr. Rabadá (D. Antonio) se acuerda que siempre que cada Comisión quiera llamar a su sano a algún miembro de otra sección, pueda hacerlo.

Para la constitución de la Junta de damas se acuerda, a propuesta del Dr. Rabadá (D. Angel), que se encargue de su estudio la sección de Propaganda.

No habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Después de celebrar sesión la Junta provincial, se reunió la sección de Estatutos, nombrando presidente al señor D. José A. Cassola y secretario de la misma al farmacéutico Sr. Font.

## Para el Congreso de Exportación

Si siguiendo nuestra interrumpida labor de poner de manifiesto la cuantía de nuestro comercio exterior, especificando cuáles son los artículos que principalmente lo sostienen, y sin abandonar la clase 12.ª de la Tabla de exportación, que venimos examinando, comenzaremos hoy por el quinto grupo: «Aceites y bebidas».

Mandamos al extranjero en 1906, según ya lo hemos dicho en varias ocasiones, hasta 18.911.597 kilos de aceite común, y aunque la cifra parece halagadora, también hemos dicho otras veces, que no nos satisface, porque con la mitad de este aceite, nos lo compran otras naciones cosecheras, que con el propio, no solo tienen para su consumo, sino que todavía les queda un sobrante considerable para enviarlo al exterior. Tal viene sucediendo desde muy remotos tiempos, con Francia é Italia, que han sido nuestros principales clientes, y que han venido haciendo grandísimos negocios con nuestros aceites.

De vino tinto ordinario, exportamos en el referido año 129.575.074 litros. Ocurriendo también algo, aunque en menor escala, de lo que hemos dicho respecto de los aceites, con Francia é Italia, y además, con algunas naciones del Norte. Exportamos también litros 4.556.766 de vinos amontillados, y olorosos de Jerez, y 12.152.703 litros de los demás vinos jerezanos y sus similares, existiendo todavía otra partida de 12.092.858 litros de los demás vinos generosos. Por manera, que entre los vinos ordinarios y los finos, llegó la exportación a muy cerca de 160 millones de litros, que resulta también un renglón muy importante, y muy de tener en cuenta, por las empresas navieras.

Aunque no pueden considerarse como productos naturales, sino como industriales, los aguardientes y licores, los incluimos aquí porque están contenidos en el mismo grupo, y porque se suponen extraídos del vino. Salieron 53.631 litros de «aguardiente común»; 390.569 de «aguardiente anisado»; 219.830 de «espíritu de vino»; y de «licores» 1.044.836; quedando todavía 1.310.051 de litros de «sidra y chacolí», y 91.126 de «vinagre».

Podríamos haber dado también los países de destino de todos estos productos y haber hecho después algunas observaciones sobre ciertas naciones comisionistas, pero esto alargaría demasiado nuestro trabajo. Lo que sí hemos de consignar es: que si es cierto é indudable que faltan mercados para nuestra producción vinatera, no es menos indudable, que les queda que hacer mucho todavía a nuestros exportadores de vinos y licores, para contrarrestar la acción de otras naciones que nos hacen la competencia con nuestros propios caldos.

Del sexto grupo, de la misma clase, «semillas y forrajes» (que nos parece no encaja muy bien en el epígrafe general de la clase «Substancias alimenticias»), tenemos unas cuantas partidas de exportación. La primera es de 71.603 kilos de «algarrobas ó garrofás»; 1.499.530 de «alpiste»; 12.071.971 de «paja y otros forrajes», y 6.151.529 de «salvado».

El séptimo grupo «varios» tiene mucho de productos naturales, y no poco de industriales, ya que se refiere principalmente al ramo de conservas, que van todavía aglomerados en grandes masas, con arreglo al Arancel antiguo, pues los nuevos epígrafes de la tabla de

valores, como son: «conservas de hortalizas y legumbres»; «conservas de frutas de todas clases» y «sardinas en conserva», si bien están indicados en el resumen de 1906, no llevan sin embargo cantidad alguna.

De todos modos es importantísima la partida 349, «las demás conservas de pescado y mariscos», porque prueba por modo evidente, la gran vitalidad de la industria conservera, y prueba así mismo, que estos productos de la industria española son conocidos y apreciados en todo el mundo. Nuestro que de ellos mandamos a casi todas las naciones del globo. La cantidad exportada por este epígrafe en el mencionado año, ascendió a kilogramos 26.286.147.

Enviamos además al extranjero 189.904 kilos de «embutidos»; 26.568 de «chocolate», y 417.939 de «dulces». Por cierto, que no se explica bien, que siendo tantos los países que nos demandan dulces, no aumente en gran manera la fabricación de los mismos, contando, como contamos, con abundante materia prima dentro de casa, pues tenemos el azúcar abundante, y más abundante todavía la rica y variadísima clase de nuestras frutas, que son los dos elementos principales de esta industria. También salieron 162.551 kilos de huevos que están contrarrestados por una cantidad muchísimo mayor en la importación.

Los industriales de «pastas para sopa» se han concretado hasta el presente a surtir el mercado interior, cuidándose poco del exterior, ni aun siquiera del que está a las puertas de casa, cual es el Norte de África, principalmente Ceuta, Melilla y Marruecos; así es que la exportación no subió más que a kilos 236.865 y aún de estos Cuba se llevó 146.000; Filipinas 25.000; México 22.000, y Puerto Rico 19.000. Exportamos, además, 143.913 kilos de «pan»; 3.297 de «galleta común»; 35.766 de «galleta fina»; 20.388 de «quesos», 28.928 de «miel».

Merecen citarse también algunas partidas de la clase 13.ª de la tabla de valores oficiales, «Varios», y entre ellas la de «abanicos» que son 30.870 kilos; otra, que en su casi totalidad va a América, de 273.239 docenas de «alpargatas»; otra, de «jugos y juguetes» de 90.839 kilos; una más de 190.456 kilos de «naipes»; y otra de 215.178 kilos de «paraguas y sombrillas», sin contar otras varias de menor importancia.

No hoy para que decir que todas estas últimas partidas no entran en los productos naturales, sino que son industriales, por más que aquí tengamos las primeras materias.

En otro artículo trataremos de la exportación de productos manufacturados. S. MUGUENZA.

## DESDE FALSET

Fires y festes de Sant Andreu que tindrán lloch en aquesta vila los dias 29 y 30 de Noviembre y 1 y 2 de Diciembre.

Dia 29 Noviembre.—A les 12 tritlleig general de campanas; a les 15 de la Casa de la Vila sortiran els gegants y nanos ab acompañament de música, anunciant lo començ de les festes; a les 16 repart de bonos als pobres; a les 18 apertura de la tómbola benèfica; a les 21 ball de societat en la «Instrucció Obrera».

Dia 30.—A les 8 disparo d'una traca valenciana en la Plassa de la Iglesia; a les 8 y 1/2 sortida de paretles infantils, flassant herbes aromátiques (festa del país); a les 9 y 1/2 inauguració oficial de la fira de bestia, començament de la tradicional fira de Sant Andreu; a les 10 solemne oficio a gran orquesta; a las 13 danças de coques (costums típiques); a las 15 y 1/2 evolucions per lo Batalló infantil en el castell d'aquesta vila; a les 18 proves de la il·luminació pública y ball de sardanes en la Plassa Vella; a les 20 concert en la tómbola; a les 22 ball en la societat «Fomento de Falset».

Dia 1 Diciembre.—A les 8 y 1/2 pasacalle per la banda; a les 10 cosos y festes infantils; a les 11 missa de campanya enfront al col·legi de les Hermanas Carmelitas, ab asistencia del Batalló infantil; a les 12 concert per lo coro de la «Instrucció Obrera» en la plassa de la Constitució; a les 15 benedicció de la fábrica del gas; a les 17 inauguració oficial de la il·luminació pública; a les 18 banquet oficial; a les 21 funció de gala en obsequi a les autoritats.

Dia 2 —A les 9 pasacalle; a les 10 entrega de

premis de la «Rifa a beneficio de los pobres»; a les 11 concert al Pont per la banda; a les 15 concurs de sardanes; a les 18 globos aereotatichs; a les 20 retreta y cabalgata; balls y funcions teatrals en les societats d'esbarjo.

## Locales y provinciales

A las diez de hoy se celebrará en el Monasterio de Santa Clara el solemne acto de hacer su profesión religiosa la novicia Sor Montserrat Gelambí y Guibernau, natural de Villabella.

Apadrinarán a la nueva profesora sus padres, habiéndose encargado de la plática religiosa el superior de los Padres Jesuitas de esta residencia.

La parte musical estará a cargo de la capilla que dirige el maestro Roig.

Como de costumbre, ayer no le fué posible celebrar sesión de primera convocatoria a nuestra corporación municipal.

La orden del día señalada era la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
- 3.º Comunicación de la Federación Agrícola Catalana Balear invitando al Ayuntamiento a la reunión que celebrará el 1.º de Diciembre para tratar del próximo Congreso en esta ciudad.
- 4.º Informes de la Comisión de Fomento, Autorizando a la Superiora de las Oblatas para hacer obras en el Asilo de la Comunidad.
- 2.º Sacando a concurso la construcción de un muro en el camino del Lorito.
- 5.º Id. de Gobernación: 1.º Prorrogando la pensión al artista D. José Sentís; 2.º Proponiendo la aprobación de 238 pesetas 75 céntimos presentada por D. José A. Sans; 3.º Concediendo una pensión a la artista Antonia Juan Baeza.
- 6.º Id. de Hacienda: 1.º Sometiendo a la aprobación del Consistorio el presupuesto ordinario municipal para el año 1909; 2.º Informando favorablemente una instancia de don Bartolomé Rovirola.

Dicen de Cherta que ha sido hallada muerta en una finca de su propiedad, sita en aquel término municipal, la vecina Rosa Beltran Calpe.

Los facultativos han declarado que la muerte ha sido natural.

La empresa del teatro Ateneo tarraconense anuncia para hoy un escogido programa. Se pondrán en escena las celebradas zarzuelas «El puñao de rosas», estrenó de «Gota serena» y «El cuñado de Rosas».

Auguramos una buena entrada.

Han sido remitidos a la aprobación del señor ministro de Fomento los estatutos de un Sindicato agrícola que trata de constituirse en Espluga de Francolí.

Ha salido para Barcelona, en comisión del servicio, el primer teniente del regimiento infantería de «Almansa» D. Antonio Carmona.

Ayer regresó a esta capital, después de haber permanecido varios días en Madrid para asuntos del servicio, nuestro querido amigo particular D. Luis Corsini Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia.

Cortamos de un diario de Reus:

Un desgraciado incidente ocurrido ayer en esta ciudad, a las once y media de la mañana, fué el tema obligado de todas las conversaciones.

En un andamio, a unos doce metros de altura estaba trabajando el albañil Antonio Vilá y Capdevila en la casa número 3 de la calle de Cervantes (Amargura), cuando al apoyarse en unos cañizos que lo estaban resguardando por la espalda, éstos no tuvieron suficiente resistencia y vinque abajo el infeliz obrero que dió con su cuerpo en el duro pavimento de la calle. El golpe fué tan tremendo que se produjo diferentes fracturas en los huesos de los brazos y en el frontal, además de terribles contusiones en todo el cuerpo, principalmente en los costados y el vientre.

En una camilla del Municipio fué trasladado al Hospital civil y curado de primera intención por los médicos señores Mata y Roig y

uego por el forense y suplente Sres. Borrás y Durán, quienes declararon gravísimo el estado del paciente, que falleció a las dos y media de la tarde en aquel benéfico establecimiento.

El juez municipal Sr. Juncosa que actúa de primera instancia, acudió al Hospital y al lugar del suceso para instruir las oportunas diligencias.

El infortunado albañil tenía 40 años de edad, era hijo del antiguo conserje de la Cámara de Comercio de esta ciudad D. José Vilá, y gozaba, como su padre, en la misma de muy buenas relaciones.

Los estudiantes han hecho pública su resolución de no adoptar la boina que como distintivo de la clase escolar, han adoptado los compañeros de Barcelona y de otras poblaciones.

El coche que hace el servicio de Reus y Poboleda, volcó anteayer cerca de este último pueblo, sin que afortunadamente, sufrieran lesión alguna las personas que lo ocupaban.

El próximo domingo comenzarán en nuestra Catedral Basílica los sermones de Adrieto, de los cuales ha sido encargado el elocuente orador sagrado Dr. Balcells, magistral del Cabildo Metropolitano.

D. Antonio Dáratos ha sido nombrado inspector del servicio de explotación de la línea férrea del Norte en el distrito de Tortosa.

Han sido ya retiradas de la rambla de San Juan las sillas de hierro que en dicho paseo se instalan durante la época estival.

Se ha autorizado al general de división D. Luis Martí para fijar su residencia en Reus.

Copiamos de un colega tarragonense:

Esta mañana han chocado dos carros cerca del puente sobre el Ebro llamado de nuestra Sra. de la Cinta, resultando uno de ellos con bastantes desperfectos, y con tres piernas rotas el animal que lo arrastraba. Su estado exigía se le diese muerte inmediatamente, como así se ha hecho.

Esta madrugada en el tren correo de Valencia, ha partido hacia Teruel, en cuya capital de provincia va a prestar sus servicios, nuestro particular amigo D. Pablo Monguío Segura, arquitecto de este Ayuntamiento, que ha sido durante algunos años.

En la reunión que convocada por la Cámara de Comercio de esta ciudad, con el fin de estudiar las modificaciones al Reglamento de tarifas de contribución industrial, reinó gran entusiasmo asistiendo una concurrencia numerosísima.

El beneficiado sochantre de esta metropolitana Iglesia, D. José Torres, ha sido nombrado profesor de canto gregoriano.

Ha regresado de Barcelona el capitán del regimiento infantería de Luchana D. Luis Gomila.

Un telegrama de Constantinopla dice que la Sublime Puerta se niega todavía a reconocer la anexión de Bosnia-Herzegovina, de manera que continúa la tensión diplomática entre Turquía y Austria.

En Constantinopla créese que el Austria activa cuanto puede sus preparativos militares, por lo que Turquía se cree en el caso de hacer lo mismo; a esto obedece que sus tropas del Asia tomen el camino de la frontera occidental, de manera que pronto se habrán reconcentrado en Andrinópolis más de 80.000 hombres.

A todo esto, los mercados financieros continúan en baja.

Durante la función de uno de los «music-halls» de Londres ha ocurrido un suceso por demás trágico y que ha producido una sensación por demás horrenda en el público que lo ha presenciado.

Una habil tiradora atravesaba con una vana de su carabina, desde bastante distancia, una manzana colocada sobre la cabeza de un hombre; anteayer erró la puntería, é hiriendo al hombre en la cabeza, ha caído muerto en el acto; la tiradora será procesada por homicidio temerario.

Telegrafian de Almansa, que en dicha población circula con insistencia el rumor de que Herrero, uno de los autores del asesinato de los guardias civiles en la línea de Jerez, internóse en la provincia de Alicante, con el propósito de embarcar con rumbo a O.án.

Durante su estancia en las cercanías de aquella población, Herrero cometió varios robos.

Ha fallecido en Rubí, víctima de larga y penosa enfermedad, el antiguo y consecuente republicano José Palet, popular en Cataluña por haber servido durante la época revolucionaria a las órdenes del «Xich de Barraqueta» en los cuerpos francos.

De Nueva York comunican que en el estado de Arkansas un terrible ciclón ha devastado grandes extensiones de territorio, destruyendo casi por completo seis importantes poblaciones.

A consecuencia del temporal hay que lamentar más de cincuenta víctimas humanas.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Amador y Conrado, obs. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Basileo ob. y Facundo, s. I.

CORTE DE MARÍA Hoy se hace la visita a Nra. Sra. de los Dolores en San Juan.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS.

Continúa en la iglesia de M. Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete.

CULTOS PARA HOY

Sagrado Corazón.—Festividad de los Desposorios de la Santísima Virgen con San José.—A las ocho Misa cantada en el altar del glorioso Patriarca. Durante la Misa de siete y media continúa la Novena en honor de San Francisco Javier, con los Padre nuestros y gozos cantados.

Santísima Trinidad.—A las cinco y media de la tarde Rosario y mes de las Almas.

San Miguel del Plá.—Todos los días durante la Misa de siete, se hará el piadoso ejercicio del mes consagrado a las almas del Purgatorio.

Sección oficial

Registro civil Incripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—Elena Calvo Carbonell, Andrés Valls Anglés. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Barcelona v. Colón, de 408 ts., c. Oliver, con azúcar, consignado a D. Matias Mallol. DESPACHADAS Para Málaga v. Colón, con carga general.

Table with 2 columns: Item description and Price/Value. Includes Bolsa de Barcelona and Cambios Extranjeros.

Table with 2 columns: Item description and Price/Value. Includes Efectos Públicos and Obligaciones Contado.

Table with 2 columns: Item description and Price/Value. Includes Ferrocarril Norte especiales and other railway rates.

CENTRO BARCELONES QUINTAS

Dirección general: Carmen, 42, 1.º-Barcelona

Los mozos de la próxima quinta pueden abonarse al CENTRO BARCELONES por la cantidad de

SETECIENTAS CINCUENTA PESETAS

después de quedar garantida con su redención militar la responsabilidad de los excedentes de cupo que sean llamados para cubrir bajas.

Depósitos donde quieran los interesados ann en el mismo pueblo de su residencia.

El dinero no ha de desembolsarse hasta el mes de Agosto del año del sorteo.

Para informes y contratos a nuestro Delegado en Tarragona: D. SERGIO DE NICOLAU, Rambla de Castellar, núm. 27, 1.º, 1.ª

Table titled ACCIONES FIN MES listing various banks and their share prices.

Sección telegráfica

Madrid 25.

Las elecciones provinciales

La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de Administración local ha redactado el nuevo dictamen sobre la forma en que habrán de realizarse las elecciones de diputados provinciales.

Se consigna el distrito único, fijándose las mismas secciones que para las elecciones de concejales y de diputados actualmente.

Se establece el sufragio universal directo con el mismo censo actual.

Se da gran participación a las minorías, tanto con el número restringido de candidatos, que se permitirá votar como por la facultad de acumular votos en favor de un solo candidato.

Los demás extremos de la modificación tienen importancia.

Despacho con el Rey.—La familia real.

El presidente del Consejo estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey. Sometió a la firma de S. M. varios decretos de los ministerios de Gracia y Justicia y de la Gobernación.

La familia Real oyó misa hoy en la capilla particular de Palacio con motivo de ser el XXIII aniversario del fallecimiento de D. Alfonso XII.

En El Escorial se celebraron funerales con el mismo motivo y en el túmulo figuraban varias coronas enviadas por la real familia.

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ampliando la edad para el retiro forzoso de los sargentos y cabos hasta 50 y 51 años respectivamente, reconociéndose a los sargentos derechos de empleo de segundo teniente de la reserva y cesando estos derechos a los 45 años.

Concediéndose el ingreso en la Guardia civil a 182 individuos de los que lo han solicitado.

Bolsin Madrid, 25. Interior fin. mes, 83'22. Francos 12'00. Li ras, 28'10. Empréstito nuevo, 101'55.

ESPECTÁCULOS

A tenor Tarragonense

Gran función para hoy. Las zarzuelas: «El Puñao de Rosas», «Gota Serena» (estreno) y el «El Cañao de Rosas». A las nueve menos cuarto en punto.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885 Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893. Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

NOVEDADES

Laneria, Sederia, Lenceria, Pañería, Peletería, Géneros de punto, Algodones fantasía, Alfombras, Tapiserías, Mantas de lana y de algodón y Paraguas.

Esta casa participa a su clientela y al público en general que ha recibido grandes existencias de géneros de la más alta novedad propio para la presente temporada los cuales se detallarán a precios de fábrica.

Manuel Llauradó San Agustín, 19.—Tarragona

¡Ocasión!! Traje caballero, 15 ptas.

¡Ocasión!! Corte gabán, 14 ptas.

PRECIO FIJO

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Noviembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cádiz el vapor...

Reina M.ª Cristina

directamente para Habana y Veraacruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana...

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Noviembre saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor...

Montevideo

directamente para New-York, Habana y Veraacruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Noviembre saldrá de Barcelona, el 14 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor...

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón...

Línea de Filipinas

El día 7 de Noviembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor...

C. Lopez y Lopez

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa...

Línea de Buenos Aires

El día 8 de Noviembre saldrá de Barcelona, el 5 de Cádiz y el 7 de Málaga el vapor...

P. de Sarrástegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monreideo y Buenos Aires

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las-Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife...

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Noviembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados...

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. JOSE VILAR TOMÁS, Plaza de Olzaga, 12.

Sección

Las elecciones provinciales. La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de Administración local ha redactado el nuevo dictamen sobre la forma en que habrán de realizarse las elecciones de diputados provinciales.

Sección oficial

Registro civil. Inscripciones celebradas en el día 25. Nombres.—Elena Gato Carbonell, Andrés Valls Aguilera.

Sección comercial

Movimiento del puerto. Embarcaciones llegadas ayer. De Barcelona y Colón, de 408 toneladas, c. Oliver, con su capitán, con su comandante D. Matías Melló.

Boletín de Barcelona. Cambios extráneos. 25 de Noviembre. Londres a 90 días fecha, 100.00.

Empleos públicos. Diner, Papel. 100.00.

Empleos públicos. Diner, Papel. 100.00.

Empleos públicos. Diner, Papel. 100.00.

Empleos públicos. Diner, Papel. 100.00.

Empleos públicos. Diner, Papel. 100.00.

Empleos públicos. Diner, Papel. 100.00.

200.000 PESETAS

Un Gran Premio de la Lotería

ENTRETENIMIENTO

PARA TODO EL AÑO

Puede Ud. tener si compra el

ALMANAQUE BALLY-BAILLIERE

PARA 1901

PRECIO, 1,50 PESETA

PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS

Vertical text on the right side of the page, containing various news items and reports, including mentions of 'Sección oficial', 'Sección comercial', and 'Empleos públicos'.